
壹傳媒創辦人黎智英
與《蘋果日報》三間相關

公司涉嫌串謀勾結外國勢力案，昨日踏入第127日審訊。
黎昨日繼續接受控方盤問。控方繼續就黎對本案從犯證
人，李柱銘的律師助理陳梓華的認識進行提問。

黎智英承認曾介紹 「香港監察 」 創辦人羅傑斯
（Ben Rogers），以及英國上議院議員奧爾頓勳爵
（Lord Alton）予陳梓華認識，但否認是命令其進行國際
游說，僅是讓外國人多關注香港，法官多次質疑黎此舉的
目的不僅限於此。

大公報記者 顧家愷（文、圖）

黎智英案
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黎智英涉穿針引線勾外力
設勇武領袖團主導抗爭
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緬甸電騙集團高調慶功 氣焰囂張
特稿

掃一掃有片睇

▲一名在緬甸被禁錮從事非法工作並於日前
獲救的香港居民（右一），昨日下午在保安局
專責小組陪同下，由泰國返港。

困緬獲救港女返港
保安局：家屬無付贖金

再有一名被禁錮在緬甸妙
瓦底的港人獲救回家。該名日
前獲釋的31歲港人女子，昨晚

在保安局專責小組陪同下，從泰國返港，她精
神和身體狀況良好。該名獲救港人因太累，落
機後已回家休息，警方稍後將向她了解事件詳
情。專責小組指出，女事主於去年上半年先被
騙到泰國，再轉至緬甸被禁錮，這次獲釋沒有
支付贖金，保安局將全力救助餘下九名被禁錮
港人盡快回港。

保安局助理秘書長（緊急事故支援組）袁
栢基昨晚在機場表示，一直有與事主及其家屬
聯繫，並與泰國當局保持直接聯絡，在確認她
獲救並安全到泰國後，在昨日早上在曼谷與事
主見面，向她提供協助，安排她盡快回港，最
終乘搭昨日下午五時的航班，晚上抵達香港。

袁栢基表示，事主精神和身體狀況良好，
事主因感到太累，已按其意願，落機後先行回
家休息。警方稍後會與該港人會面，了解其個
案的詳細情況。

全力營救餘下九名港人
袁栢基強調政府高度重視這類案件，一直

與求助港人及其家屬溝通，又和泰國、緬甸合
作救人。他指早前副局長卓孝業率小組到泰國
跟進時，已和泰國當局商討，並將求助港人名
單直接交予泰方；該名獲救女子和上周另一名

被救回來的男子，同樣由緬甸軍方從保安局提
供的被禁錮港人名單中，經核對和辨認後，交
予泰國軍方，並在專責小組協調下，將他們帶
返香港。

至於該名女子為何會被禁錮於緬甸的電騙
園區，袁栢基指她去年上半年墮入騙局前往泰
國後，再被輾轉拐至緬甸，禁錮於電騙園區。
據了解，該名31歲女子獲救前，正身處緬甸
妙瓦底南部，她於本月二日被救出送返泰國境
內。據專責小組了解，過程中家人並無支付贖
金。扣除該名昨晚返港的女子，目前仍有九名
求助港人被困，當中八人在緬甸，一人在柬埔
寨。保安局專責小組會繼續與其餘九名被禁錮
港人的家屬聯繫，已將更新資料交予泰方，全
力將他們盡快安全帶回香港。

大公報記者 盛德文、葉浩源

賣豬仔案

◀▲緬甸妙瓦底電騙園區亞太城近日囂張舉辦慶功
會，為違法犯罪活動打氣。

介紹羅傑斯與陳梓華見面
控方昨日展示黎智英在2019年11月

15日，即與陳梓華及泛民等飯局兩天後
的WhatsApp對話，黎智英確認當時向
陳梓華轉發關於 「香港人權與民主法
案」 將交參議院審議的信息，認為陳因
為關注香港事務，對此會感興趣，控方
問轉發予泛民是否想讓他們進行國際游
說，黎指他轉發的人無做游說，只是向
朋友分享資訊。

控方再展示黎智英在2019年12月20
日發送給陳梓華的訊息，提及到介紹羅
傑斯及奧爾頓勳爵和陳見面，控方問黎
是否包括游說實施《馬格尼茨基人權法
案》，黎同意當時建議陳與他們見面，
但否認是游說制裁，只是 「因為他們分
別在倫敦為香港人請願，以及致力為港
人提供BNO身份的問題」 ，而介紹給他
認識。

法官李素蘭問為什麼黎介紹羅傑斯
為一名 「熱切於香港自由而戰的鬥士」

且怎麼知道，質疑羅傑斯做的事情不止
請願這麼簡單。

目標是要從建制手中奪取政治權力
控方展示黎智英與助手Mark

Simon於2019年11月13日的WhatsApp
對話紀錄，黎向Mark Simon提及早前前
美國駐港總領事郭明瀚所建議的 「需要
做的事清單」 ，指自己認同郭的建議，
認為要推舉勇武領袖團以主導整個抗爭
示威，並表示自己當晚會與一些抗爭者

會面，敦促他們成立勇武領袖團，聯合
本地反對派領袖與政府談判。Mark
Simon回覆稱會向郭轉達黎的信息，在
控方提問下，黎承認自己同意郭的建
議，而當晚與他會面的抗爭者包括陳梓
華及一些本地反對派人士。

控方續展示2019年11月25日，黎智
英與Mark Simon、郭明瀚及民主黨元老
李柱銘的WhatsApp群組對話紀錄，郭
提及他早前建議的 「需要做的事清
單」 ，並指其目標是要從建制手中奪取

政治權力，又稱現時的目標是立法會選
舉及建立路徑以進入 「CE Process（特
首選舉）」 。

控方問黎剛才稱同意郭的建議，是
否就是同意上述所指的 「需要做的事清
單」 ，黎稱他只是同意要成立勇武領袖
團主導抗爭，以免對立法會選舉造成影
響。法官李運騰質疑，郭的建議不只是
針 對 立 法 會 選 舉 ， 亦 針 對 「CE
process」 ，問黎 「CE」 是否指特首。
黎聲稱他並不知道什麼是 「CE」 。

今年春節，臭名昭著的緬甸妙瓦底最
大的電騙園區 「亞太城」 ，竟然在除夕
夜大搞慶功會，還說要 「再創輝煌」 ，企

圖以歌舞昇平，粉飾 「人間地獄」 的恐怖，穩定內部
「軍心」， 「叫板」 對抗多國的聯合打擊行動，氣焰非
常囂張。

據近日在妙瓦底傳出的多段春晚歌舞視頻和圖片
所見，晚會現場分別用中、英和緬甸文大字寫着：
2025亞太城春節聯歡晚會。晚會由主持人用中文和緬
語致辭，感謝當地 「領導」 的英明，高喊要 「再創輝
煌」 云云。

放煙花載歌載舞
這場由電騙恐怖組織大張旗鼓操辦的慶功晚會，

載歌載舞，鑼鼓喧天，節目有舞獅、美女時裝秀、
煙花秀，更刻意將聯歡會搞成慶功會模式，高喊園
區發展。新年伊始，這群恐怖組織又摩拳擦掌，謀
劃着如何擴大電騙業務，拐騙更多 「豬仔」 ，令人憤
怒。

據悉，舉辦慶功會是電騙組織的心理戰術。此舉
不僅為穩定內部軍心，也是為了給外界造成一種假
象，削弱執法行動的決心，並吸引更多的電騙分子和
集團進駐。

大公報記者 盛德文

◀分析指出，
電騙園舉辦慶
功會放煙花，
是電騙組織的
心理戰術，以穩
定內部軍心。

反制美方關稅大棒 堅定維護國家利益
面對美國特朗普政府的關稅大棒，

中方昨日打出一套組合拳。包括對原產
美國的部分進口商品加徵關稅、對部分
稀有金屬實施出口管制、對谷歌公司啟

動反壟斷調查、在世貿組織起訴，並將
兩家美國公司列入不可靠實體清單。一
系列反制措施有理有節，體現了 「我自
閒庭信步」 的定力，發出了中方不惹
事、不怕事的明確信號，展現了堅定維
護國家利益的原則立場。

相對特朗普針對所有中國進口商品
加徵10%的關稅，中方對80項美國商品
加徵關稅，其中對煤炭、液化天然氣加
徵15%的關稅，對原油、大排量汽車等
72項商品加徵10%的關稅。這是因應中
國對美出口多於從美國進口的實際情
況，謀定而後動。中方限制鎢、碲、鉬
等稀有金屬的出口，這些都是半導體產
業及軍事工業的關鍵材料，中國則是世
界上最大供應方。美國有 「芯片」 ，中
國有 「稀土」 ，正所謂 「一物降一
物」 ，來而不往非禮也。

不少人以為谷歌已一早退出中國內
地市場，對其調查作用不大。其實，谷
歌在內地仍有一些搜索引擎以外的業
務。至於在世貿發起訴訟，體現中方的
反制名正言順。美國對中方商品加徵關

稅嚴重違反世貿原則，性質惡劣，是典
型的單邊主義和貿易保護主義。美方做
法嚴重危害以規則為基礎的多邊貿易機
制，破壞中美兩國經貿合作基礎，擾亂
全球產業鏈穩定。事實上，美國不僅對
中國發動貿易戰、關稅戰，連美國的盟
友和鄰居亦深受其害，中國堅決反對美
方的單邊主義，並通過世貿組織發起訴
訟，維護的是世貿規則和世界各國利
益，站在道德高地，贏得了被美國欺凌
的其他國家的共鳴。

這是特朗普重返白宮後中美兩國首
次較量，中方在表達堅定捍衛國家利益
鮮明立場的同時，也留有一定餘地，結
果如何，視乎特朗普方面如何反應。特
朗普擅長所謂 「談判的藝術」 ，也就是
廣東俗語 「漫天要價、落地還錢」 ，從
美國與加拿大、墨西哥近日的互動來
看，特朗普希望通過以極限施壓，在談
判桌上取得最大利益。特朗普對中國也
是玩兩手策略，先推關稅，再表達希望
盡快與中國談判的意願，同時發出若談
不成將提高關稅的威脅。我們已做好充
分準備，在歡迎談判的同時，也會展現
我們的反擊能力。

特朗普在首屆任期內突然發動對華
貿易戰，那時的確讓不少人感到意外、

震驚。但多年過去，美方事與願違，非
但沒有實現或接近所追求的 「貿易平
衡」 ，反而越行越遠。在科技領域，美
方的打壓同樣出現反效果，近年中國高
科技出現 「井噴」 狀態，從DeepSeek橫
空出世，重新定義了AI發展方向；到宇
樹科技的智能機器人後來居上，佔領全
球大部分市場；再到中國電動汽車等
「新三樣」 異軍突起……中國的新質生

產力不斷形成，高質量發展高歌猛進，
中國人對未來信心百倍。

一個多世紀前，美國前總統麥金萊
任內奉行高關稅政策，以此振興美國製
造業。但世界回不到從前，美國也回不
到從前，至今迷信關稅的力量，不能不
令人有時空倒錯之感。更不必說，特朗
普在首屆任期內發動的貿易戰沒有討到
半點好處，如今重施舊招，其震撼性、
殺傷力已經銳減，隨時由 「殺敵一千、
自損八百」 ，變成 「殺敵八百、自損一
千」 。

貿易戰、關稅戰沒有贏家，既不符
合中方利益，也不符合美國利益，更不
符合世界利益。中美兩國有巨大共同利
益和合作空間，應該通過對話磋商解決
分歧，合作才是各方之福，美方若一意
孤行，中方必定奉陪到底。
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黎智英大話連篇
法庭昨日繼續審理壹傳媒創

辦人黎智英與《蘋果日報》等3間
相關公司涉串謀勾結外國勢力
案，黎智英自辯時聲稱不知道
「香港民主委員會（HKDC）」 ，

結果被法官當場踢爆。其實，黎
智英講大話被揭穿的場面，在法
庭上已多次發生。

HKDC是一個在境外成立運作
的反中亂港組織，主要工作是游
說美國制裁香港。事實上，黎智
英與該組織聯繫密切，他在美國
的不少 「業務」 是由這個組織來
推動。黎智英在美國求見當地政
要，這個組織協助穿針引線並陪
同。

2019年11月15日，黎智英轉發
一條HKDC的截圖，內容是美國國
會推進針對香港特區的所謂《香
港人權民主法案》，並稱時任美
國參議員魯比奧會將有關法案交
予參議院審議， 「意味着最早將
於今天或下周投票，法案好難不
通過，好消息。」 黎智英將短訊
轉發給其特別助理陳梓華，也轉
發給其他反中亂港分子，這是有
紀錄在案的。黎智英如今竟然扮

糊塗稱「不知道、不關心」HKDC，
可謂欲蓋彌彰。

事實上，HKDC是臭名昭著的
「港獨」 組織，其主要骨幹朱牧

民和郭鳳儀已被特區政府國安處
通緝。急於自保的黎智英企圖與
其撇清關係，但事實就是事實，
不管說多少假話都無濟於事。

黎智英一再說謊，亦一再被
戳破，這樣的戲碼時時上演。例
如他聲稱自己 「不支持港獨」 ，
但《蘋果日報》的社論卻公然鼓
吹 「港獨」 ；他聲稱自己 「不是
政治人物」 ，但他不僅獲得美國
時任副總統、國務卿、國會議長
等政客會見，更安排美國前國防
官員去台灣會見蔡英文；他聲稱
自己 「不支持暴力」 ，但他卻與
暴力分子在台灣密會，提出所謂
「支爆」 主張，並重金支持 「重

光團隊」 的禍港行動……
黎智英案審訊已經過127天，

隨着法庭上呈現的證據和證人供
詞越來越多，2019年修例風波的真
相一一浮出水面，黎智英所扮演
的角色也越來越清晰，法庭將作
出公正的判決。




